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様式第３号（第１１条関係）  

会 議 録 

会議の名称 第３回白岡市総合振興計画審議会 

開 催 日 令和３年７月１３日（火） 

開催時間 午後３時から午後４時４０分まで 

開催場所 白岡市役所庁舎 ４階 特別大会議室 

出席者（出席委員）

の氏名・出席者数 

中村豊、神田潔、板垣時夫、江口佐知子、野口晃、増田政史、弓木裕一、 

矢島静江、吉村吉美、浅井直樹、三宅敏郎、荒井豊治、進藤貴一、藤森雅彦、 

松下啓一                          １５人 

欠席者（欠席委員）

の氏名・欠席者数 
なし                             ０人 

説明員の職・氏名 

総合政策部長 相川哲樹 

企画政策課 参事兼課長 白田進、課長補佐 伊藤真州、 

主幹 安野隆三、主任 野本有慈 

事務局職員の職・

氏名 

総合政策部長 相川哲樹 

企画政策課 参事兼課長 白田進、課長補佐 伊藤真州、 

主幹 安野隆三、主任 野本有慈 

その他会議出席者 

の職・氏名 

副市長 野口仁史 

有限責任監査法人トーマツ 堀井敬太、尾﨑弘明、都築光、大塔武 

傍聴者数 ３名 

会議次第 

１ 開 会 

２ 挨 拶 

３ 議 題 

 ⑴ 第６次白岡市総合振興計画基本構想（案）に対するパブリックコメント 

の結果について 

 ⑵ 第６次白岡市総合振興計画基本構想（案）について 

 ⑶ 第６次白岡市総合振興計画基本構想（案）に対する答申（案）について 

４ その他 

５ 閉 会 
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配布資料 

第３回白岡市総合振興計画審議会次第 

資料１ 第６次白岡市総合振興計画基本構想（案）に対するパブクリック 

コメント実施概要 

資料２ 第６次白岡市総合振興計画（案） 

資料３ 第６次白岡市総合振興計画基本構想について（答申） 

議   事   の   経   過 

発 言 者 議  題 ・ 発言内容 ・ 決定事項 

 

事務局  

 

 

野口副市長  

松下会長  

 

 

松下会長  

 

 

事務局  

 

 

 

 

松下会長 

 

Ｍ委員 

 

 

 

 

 

１ 開会  

  事務局の司会進行により開会する。  

 

２ 挨拶  

野口副市長が挨拶する。  

松下会長が挨拶する。  

 

３ 議題  

 本日の議題は、全て関連がありますので、一括して事務局から説明

をお願いします。  

 

 議題⑴「第６次白岡市総合振興計画基本構想（案）に対するパブリ

ックコメントの結果について」、議題⑵「第６次白岡市総合振興計画基

本構想（案）について」及び議題⑶「第６次白岡市総合振興計画基本

構想（案）に係る答申（案）について」を説明する。  

 

 ただいまの説明について、御質問等がございましたらお願いします。 

 

 パブリックコメントの意見の反映や新規で追加した事項など、今回

の修正案は、よく整理されていると感じています。居住意向の比較で

は、住みやすいが、将来的には他自治体に移りたいと考えている人が

多くなっていると思います。この要因として、公共交通によるものと

考えられますので、既に公表しています買物支援の取組もありますが、

更なる充実が必要であると思います。  
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Ｌ委員 

 

 

 

Ｂ委員 

 

 

 

 

 

松下会長 

 

 

Ｉ委員 

 

 

Ｊ委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

野口副市長 

 

 

 

 これからの農業について、法人経営が中心になると考えられます。

企業参入により、荒れた田畑の対策を期待します。また、工業団地の

立地を検討し、企業誘致を進めてほしいと思います。  

 

 パブリックコメントの意見について、基本計画に係る内容が多いた

め、基本計画で改めてパブリックコメントを実施することを明示した

方が良かったと思います。まちの将来像の説明について、「すばらしい

財産」と記載がありますが、「すばらしい」という表現は、改めた方が

良いと思います。  

 

 パブクリックコメントの意見について、可能なものは、基本計画で

反映するという形が望ましいと思います。  

 

 財政に関する追加について、記載は必要であると考えますが、各財

政指標の基準となる値を記載した方が良いと思います。  

 

 借入金の額が少ないという財政の健全化は、行政として必ずしも良

いとは限らないと考えます。近年は、将来に向けた投資を実施してい

ないとも思えますが、どうでしょうか。まちづくりの基本課題におい

て、障がい者に係る内容を追加していますが、これからの自治体にお

いて重要な要素であるため、基本計画でも位置付けをお願いします。  

 

 市では、生涯学習センターなど、近年においても借入を行い、必要

な事業を実施しています。一方、実質公債費比率は、県内平均値と比

較しても高い状況でありましたことから、財政状況も考慮し、必要な

投資を実施しているところです。  

 

 財政指標のみで必要な投資を実施しないということではなく、市民

の皆様の御理解をいただいた上で、将来に向けて事業を前に進めると

いう考えでいるところです。  
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Ｆ委員 

 

 

 

松下会長 

 

 

Ｅ委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｃ委員 

 

 

 

松下会長 

 

 

Ｆ委員 

 

 

 

Ｄ委員 

 

 

 基本構想の案は、分かりやすく整理できていると感じています。今

後の基本計画では、重要度と優先度を組み合わせながら、具体的な内

容としてほしいと考えます。  

 

 まちの将来像に「想いを未来へつなげるまち」とありますが、個人

ごとに異なる想いを計画に含めることができれば良いと考えます。  

 

まちの将来像にある「豊かな自然」、「高い交通利便性」、「災害の少

ない」などは、そのとおりだと思いますが、「歴史ある伝統・文化」及

び「暮らしやすく魅力的なまち」は、相対的に考えて言い切れないの

ではないでしょうか。また、ＧＩＧＡスクール構想は、重要だと考え

ますので、他自治体に先駆けて進めてほしいと思います。道路整備に

ついて、進まない現状もあるかと思いますが、特段の注力をお願いし

ます。新型コロナウイルス感染症については、現状から一過性の問題

ではないと考えられますので、共生していくため、対策を図るととも

に、文化やスポーツなどの取組を進めてほしいと思います。  

 

 「歴史ある伝統・文化」について、白岡市は、寺子屋の筆子塔や篠

津天王様の山車における彫刻など、今日まで先人たちが伝統や文化を

育んできたことを理解してほしいと思います。  

 

 外から見た場合、魅力に気が付くこともあります。まちの将来像に

あるとおり、未来につなげることが大切だと思います。  

 

 比較的転入者が多い地域に居住していますが、白岡の歴史や文化を

知らない世代が多いと感じています。これらを伝えていくことが望ま

しいと考えます。  

 

基本計画の中で５年間の計画期間のどの時期に実施するべきなのか

を考える必要があると思います。  
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Ｋ委員 

 

 

 

 

Ｈ委員 

 

 

 

 

 

Ｅ委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

Ｃ委員 

 

 

事務局 

 

Ｇ委員 

 

 

Ａ委員 

 

 

 

 新型コロナウイルス感染症の感染拡大を受けて、地域行事などの文

化的な事業が中止となっていますが、今後も継続していくべきだと感

じています。また、若い世代の転出が多い状況がありますので、定住

につながるように考えてほしいと思います。  

 

 強みと弱みについての整理は、分かりやすいと思います。昼夜間人

口比率が低いとありますが、白岡市の中で何かしようとする若い世代

の人が増えてくれると良いと感じています。また、特産品である梨に

力を入れていくことも大切ですが、ほかにも何か自慢になるものがあ

ると良いと感じます。  

 

 強みと弱みについての整理について、外部環境の分析はどのように

考えていますか。  

 

 修正前の基本構想においては、社会動向として外部環境を記載して

いましたが、パブクリックコメントなどの意見により、可能な限り分

かりやすい計画とするため、本市に関連する部分のみを基本課題に記

載しています。  

 

 財政状況の歳出において、平成２２年度と令和元年度の教育費を比

較すると減少していますが、どのような理由ですか。  

 

 詳細の理由が分からないため、確認の上、改めてお知らせします。  

 

 既に公表している買物支援の取組などについて、市が実施している

内容をＰＲするような計画になると良いと思います。  

 

 今後、基本計画の策定を進める際は、基本構想との関連について、

紐づけした資料があると分かりやすいと思います。  
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Ｂ委員 

 

 

 

 

 

 

 

松下会長 

 

 

弓木職務代理者 

 

 

事務局 

 

Ｆ委員 

 

Ｍ委員 

 

事務局 

 

Ｉ委員 

 

 

 

 

Ｄ委員 

 

 

松下会長 

 基本計画と実施計画は、概算の予算額や期間をできるだけ明示して

ほしいと思います。また、実施計画は、毎年度見直していくものです

が、計画を見える化してほしいと思います。公共下水道の料金の見直

しを進めるなど、財源の確保を進めてほしいと思います。総合振興計

画を進めるためには、市職員の努力と熱意が必要です。計画の策定に

当たっては、時代の流れを踏まえて、計画期間の見直しや案作成の前

段階から審議会の意見を聴取することも大切だと思います。  

 

 行政評価委員会でも、市計画策定に係る市民参画について、検討す

る予定です。  

 

 産業の状況について、直近の年度を追加することはできないでしょ

うか。  

 

 統計調査結果を確認し、追加が可能であれば記載します。  

 

転入者に対して、市の魅力を伝えていくことも必要だと思います  

 

 人口などの将来的な推計は実施しているのでしょうか。  

 

 基本構想の将来フレームで人口推計を記載しています。  

 

 パブリックコメントで他自治体と合併という意見がありましたが、

ふるさとであるという想いが薄れてしまうと感じます。細やかな市民

サービスを行うなど、人口５万人のコンパクトな市であるからこそ、

できることもあるかと思います。  

 

 しらおか応援商品券やＰａｙＰａｙキャンペーンの情報発信を積極

的に実施した方が良いと思います。  

 

本日の意見を踏まえ、弓木職務代理者と調整して答申書をまとめて
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事務局 

 

 

 

 

 

事務局 

いきたいと思います。  

 それでは、これで本日の議題を終わりにします。 

 

４ その他 

・各委員への答申書の送付について 

・答申書の提出について 

・次回の開催日程について 

 ・報酬及び費用弁償について 

 

５ 閉会 

  事務局により閉会する。 

 


